
 

Riunione del Consiglio Scientifico della Sezione di Metodologia a seguito del Convegno 

Nazionale di Napoli 

Il giorno 06 Aprile 2023 alle ore 10.00 si riunisce in via telematica tramite piattaforma Teams il 

Consiglio scientifico della Sezione di Metodologia dell’Associazione Italiana di Sociologia. 

Sono presenti: Andrea Salvini (Coordinatore), Gabriella Punziano (Segretaria), Veronica Riniolo, 

Cristiano Felaco, Francesco Mazzeo Rinaldi, Valeria Pandolfini, Fabio Gaspani, Stefania Tusini. 

Risultano assenti: Simona Gozzo, Felice Addeo, Stefano Nobile, Luca De Luca Picione. 

 

Verbale 

 

Il Coordinatore, Andrea Salvini, apre la riunione dando il benvenuto con le sue comunicazioni.  

 

Poi procede con l’illustrazione dell’ordine del giorno riportato di seguito: 

 

1. Comunicazioni del Coordinatore; 

2. Monitoraggio delle attività programmate: 

a. Convegno Napoli, 

b. Scuola Estiva, 

c. Caffè Metodologico; 

d. Incontri intersezione, 

e. Altro. 

3. Finalizzazione evento Network e impegni futuri; 

4. Varie ed eventuali. 

 

Sul punto 1, il coordinatore comunica che il giorno 13 Aprile si svolgerà alle ore 18 una riunione 

della Consulta per l’elezione del Presidente della Consulta con votazioni online. Attualmente c’è una 

sola candidatura, quella di Francesco Antonelli coordinatore di Teorie Sociologiche e Trasformazioni 

Sociali. Si rinvia per definizione di chi parteciperà ai giorni a seguire. 

 

Sul punto 2, si parte discutendo del Convegno di Napoli per cui il Coordinatore esprime giudizio 

positivo sulla riuscita sottolineando il valore delle partnership territoriali come particolarmente 

premiante per la riuscita degli eventi organizzati. Invita pertanto a proseguire in questa direzione già 

in vista del convegno sulla Network Analysis che proseguirà nella stessa direzione. Propone poi di 

tenere aperto un canale tematico sulla discussione relativa al Terzo Settore e nel consolidamento dei 

rapporti con l’AIV. Prende parola Francesco per ricordarci del numero monografico in uscita sulla 

RIV curato da Gianluca Argentin come interazione tra AIV e AIS-MET precursore delle possibilità 

di sinergia. Ci informa della call per sessione AIV aperta attualmente alla quale potremmo prendere 

parte come sessione. Si propone la definizione di un sottogruppo per proposte. Si discute anche della 

possibilità di programmare entro l’anno un’iniziativa congiunta non necessariamente legata alla 

conferenza annuale AIV. Per il sottogruppo si candidano Valeria, Francesco, Gabriella, Andrea. 

Prende parola Gabriella su possibilità di prosecuzione dopo il convegno di Napoli dando disponibilità 



di sede e colleghi disponibili a sostenere iniziative simili. Andrea declina questa possibilità non in 

termini permanenti ma periodici con il coinvolgimento delle diverse sedi sui temi che ruotano intorno 

al Terzo Settore e la riflessione teorico-metodologica sugli impatti delle trasformazioni del Terzo 

Settore, su fonti e metodi per lo studio del Terzo Settore e tematiche affini, agendo come promotori 

e facilitatori a supporto di gruppi locali. Si propone di Sentire anche Giulia Urso, organizzatrice 

dell’evento e incardinata presso il Gran Sasso Science Institute. 

 

Sul punto 3, Prende parola Gabriella illustrando quanto emerso dalla riunione coni Segretati AIS dalla 

quale sono emersi alcuni punti problematici rispetto alle iscrizioni. Francesco invece interviene in 

merito ai contenuti e l’organizzazione locale attualmente in fase molto avanzata. Esprime 

preoccupazione per la limitazione ai soli soci proprio per la copertura spese e per l’organizzazione. 

Informa sull’iniziativa della sezione Sociologia del Diritto sempre per scuola estiva a luglio, ma anche 

loro sono nella stessa situazione problematica ancora non risolta. Andrea ci informa della riunione 

del direttivo del 17 in cui si dovrebbe deliberare in merito e si impegna a parlare con Massimo 

Pendenza per capire come procedere. Prende la parola Stefania proponendo soluzioni plausibili da 

prendere in considerazione, ad esempio, con erogazioni liberali o simili. Prende parola Veronica 

comunicando lo stato di avanzamento sul Caffè Metodologico e aggiornandoci sullo stato delle 

iscrizioni e sulla mancata conoscenza allo stato attuale della regolarizzazione degli iscritti che va 

valutata prima di iniziare. Si ridiscute con giro di tavolo la questione e si fanno proposte, Andrea 

propone anche di assumerci l’onere economico con le fee per la gestione contabile ma chiarisce che 

non sapendo la natura dell’impedimento, se contabile o di incompatibilità di fornitura servizi, è 

necessario attendere consultazione del Direttivo Nazionale. Per la diffusione della comunicazione 

sulla scuola si decide di procedere comunicando che le iscrizioni saranno aperte al 20 Aprile e 

chiarendo che l’evento si realizzerà al raggiungimento di un minimo di iscrizioni fissato a 25. Per 

caffè metodologico si propone di redigere il calendario in funzione dello status degli iscritti 

aspettando comunicazioni sulla possibilità di regolarizzare gli altri. Come prima data il Coordinatore 

propone 5 maggio e si aspetta riformulazione per contattare gli altri senior. Su intersezione con vita 

quotidiana Andrea chiarisce che è tutto pronto per partire, la pubblicizzazione è stata fatta sui canali 

ufficiali e social, e il Coordinatore dà la sua disponibilità per eventuali necessità. 

 

Sul punto 4, si aggiornano i componenti che ci sono state diverse riunioni online della 

sottocommissione per un’organizzazione preliminare dell’evento. L’idea proposta è quella di 

garantire incontro tra senior e junior privilegiando la riflessione all’ambito disciplinare della 

sociologia e territoriale legato all’Italia. Andrea ci aggiorna sulle proposte emerse e si propone di 

scrivere una bozza di call da discutere nella prossima riunione di sottocommissione. Si propone il 

lavoro su file condiviso in drive e fissando riunione al 21 Aprile 11.15 in via telematica. 

 

Per l’aggiornamento post 17 Aprile, Andrea si impegna a sentire Stefano o Massimo per capire quale 

è stata la deliberazione in merito alle iniziative e eventualmente proporrà una convocazione. 

 

Si stabilisce, poi, che per la prossima riunione il consiglio si riunirà a seguire l’evento che si terrà a 

Maggio 2023 a Pisa e il giorno sarà fissato tramite Doodle.  

 

 

La seduta si scioglie alle ore 12.00. 

 

06 Aprile 2023  

F.to Il Coordinatore   La Segretaria 

Andrea Salvini    Gabriella Punziano 


